

16517.1 from Cuaderno # 2 1922
992082 page 91

Sr. Director de CRONOS,

Presente.

Distinguido señor:

Cumplíeme agradecer a usted del modo más efusivo el homenaje tributado hoy por su diario a la historia de mi patria y a su literatura actual.

He leído conmovida las once columnas dedicadas a Chile.

Este es, señor, hispano-americanismo de verdad. No es con discursos líricos ni con efímeras aproximaciones políticas de un momento fortuito, como se fundirán estos pueblos; deben ante todo, conocerse, desde su geografía hasta sus costumbres; conocerse desde los frutos hasta la pasta moral de sus grandes figuras históricas. Esta labor debe ser una cosa prclija, incansable, continuada, y sólo puede hacerse por los dos instrumentos de cultura formidables que, para mí tienen los pueblos modernos: la escuela y la prensa. No creo en el triunfo del hispano-americanismo laborado en academias ni en grupos intelectuales, por selectos y numerosos que estos sean; sólo la escuela y la prensa siembran difundiéndolo extensamente.

Todavía la escuela americana no da todo lo que debería dar en pró de la salvadora doctrina; todavía vive de la admiración servil de Europa. En las clases de geografía, suele estudiarse en cinco horas un país europeo y se pasa fugazmente, se insinúa apenas la descripción del país

**[Carta] 1922 sept. 18, México [al] Sr. Director de Cronos
[manuscrito] Gabriela Mistral.**

AUTORÍA

Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1922 sept. 18, México [al] Sr. Director de Cronos [manuscrito] Gabriela Mistral. [2] h. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)